

# STEINHAUER ZEITUNG

Juli 1999

125 Jahre Steinhauerfachverein der Stadt Bern und Umgebung



Der Steinhauerfachverein Bern ist eine der ältesten gewerkschaftlichen Organisationen, die bis heute Bestand hat.

125 Jahre sind nicht ein besonders runder Geburtstag. Für ein rauschendes Fest reicht es jedoch allemal.

In einer Zeit, in der zunehmend das Ende der Gewerkschaftsidee prophezeit wird, ist uns dieses Jubiläum aber auch Anlass, unseren Verein und unsere Arbeit – in der Vergangenheit wie heute – zur Diskussion zu stellen.

Gleichzeitig möchten wir aus den Werkstätten heraus und hinter den Baugerüsten hervor an die Öffentlichkeit treten.

Diese Zeitung soll allen, die in irgendeiner Form am Steinhauerhandwerk oder an gewerkschaftlicher Arbeit interessiert sind, Einblick in unsere Tätigkeit geben.

## Inhalt

Seite 2  
Der Steinhauerfachverein  
Bern 1874 –1999

Seite 3  
Die Steinberufe im Wandel  
der Zeit

Seite 4/5  
Berufsverband, Gewerkschaft oder  
Stammtischrunde?

Seite 6  
Der Epoxyd-Schock oder das Ende  
der Beschaulichkeit

Seite 7  
Steinhauerarbeit aus der Sicht der  
Denkmalpflege  
Vorbild für die Anderen

Seite 8  
Steinhauer – ein Männerberuf?  
Veranstaltungshinweise